

"El Centro" (VII Región) 31/08/02 PAG. 25 632859

# NACIONAL

## Volodia Teitelboim ganó el Nacional de Literatura

SANTIAGO (Agencias).- El escritor y ensayista Volodia Teitelboim Volosky fue distinguido ayer con el Premio Nacional de Literatura 2002. La información fue dada a conocer por la Ministra de Educación, Mariana Aylwin, de acuerdo a la elección realizada por el jurado conformado, entre otros, por Marcela Prado, académica de la Universidad de Playa Ancha; Alfredo Matus, lingüista representante de la Academia de la Lengua, y el Premio Nacional de Literatura 2000, el poeta Raúl Zurita.

La Ministra de Educación, Mariana Aylwin, indicó que la elección de Teitelboim fue rápida y unánime, basada en su destacada trayectoria como escritor. La secretaria de Estado

añadió que el galardonado logró desarrollar su arte en distintos géneros como la lírica, la novela, el ensayo y la crónica periodística. El nombre de Volodia Teitelboim se impuso al de otros destacados autores como Isabel Allende, José Miguel Varas, Hernán Rivera Letelier y a Antonio Skármeta, entre otros. Además del diploma, el escritor se adjudicó una suma cercana a los 12 millones de pesos, la cual es reajustable según el Índice de Precios al Consumidor (IPC), y una pensión vitalicia de 20 unidades tributarias mensuales (UTM).

### SU VIDA

El ex dirigente comunista autor de elogiosas biografías de Pablo Neruda y Gabriela

Mistral, recibió el apoyo de la Fundación Pablo Neruda y del escritor Poli Délano, entre otros.

Teitelboim nació en la ciudad de Chillán en 1916, trasladándose a Talca y Curicó, donde recibió su educación básica y media. Una vez egresado viajó a Santiago para estudiar derecho y a los 19 años editó "Antología de la poesía chilena nueva" en colaboración con Eduardo Aragüita.

Volodia Teitelboim, considerado integrante de la Generación de 1938, fue distinguido en 1970 con el Premio Municipal de Ensayo y junto con su labor literaria y de crítico fue director de la Revista Aurora en Santiago y de la Revista Araucanía de Madrid.

Electo senador por Santiago

en el año 1965 y miembro de la Academia de Ciencias Sociales, Políticas y Morales del Instituto de Chile, Teitelboim permaneció exiliado en Europa por 15 años durante la dictadura.

Entre sus principales obras destacan: "Antología de la poesía chilena nueva" (1935), "Hijo del salitre" (1952), "La letra y la sangre" (1986), (1991), "Huíbor, la marcha infinita" (1993), y "Los dos Borges, vida, sueños, enigmas" (1996).

### DEBER Y VOCACIÓN

Junto con agradecer el premio, Volodia señaló que siempre ha sido su motivación expresar su visión del pueblo y la cultura chilena: "para mí lo más importante es cumplir con el deber y la vocación", sostuvo, agregando que ya había sido postulado en varias ocasiones a este premio, pero "más vale tarde que nunca, pero nunca es tarde si la dicha es buena, y es bastante buena", concluyó.

## Volodia Teitelboim ganó el Nacional de Literatura [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Volodia Teitelboim ganó el Nacional de Literatura [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile